



**PROTOKOLL ZUR FACHSCHAFTS-VOLLVERSAMMLUNG  
DER STUDIENFACHSCHAFT PSYCHOLOGIE  
AM 17.11.2014**

Sitzungsleitung: Amelie

Protokoll: Andrea

Anwesend: Lynn, Andrea, Gidon, Robert, Corinna, Sophie, Katharina, Vivien, Leonie, Sina, Svenja, Theresa, Matze, Dorothea, Kanea, Larissa, Henrike, Kim, Helena, Kathrin, Nils, Tobi, Moritz, Lisa-Marie, Amelie, Bernadette, Julian

Gäste: keine

**TAGESORDNUNG**

- TOP 1 BEGRÜßUNG UND ERÖFFNUNG DER SITZUNG**
- TOP 2 FESTSTELLUNG DER ANWESENDEN & FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT**
- TOP 3 ANNAHME DES PROTOKOLLS DER LETZTEN SITZUNG**
- TOP 4 FESTLEGUNG DER TAGESORDNUNG**
- TOP 5 ERSTI-WE**
- TOP 6 FACHRAT – MASTERUMFRAGE**
- TOP 7 STURÄ**
- TOP 8 SEMINARANMELDUNG**
- TOP 9 SITZGELEGENHEITEN**
- TOP 10 BWSYNC&SHARE**
- TOP 11 HERR MÜLLER**
- TOP 12 PROFNACHT**
- TOP 13 KOMMUNIKATION**
- TOP 14 MODULBEAUFTRAGTEN-TREFFEN**
- TOP 15 FS-WEIHNACHTSFEIER**
- TOP 16 SONSTIGES**
- TOP 17 BESTIMMUNG DER SITZUNGSLEITUNG FÜR DIE NÄCHSTE FS-VOLLVERSAMMLUNG**

**TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung**

Die Sitzungsleitung begrüßt alle Anwesenden und erklärt damit die heutige Sitzung der Fachschafts-Vollversammlung um 18:10 Uhr für eröffnet.

**TOP 2 Feststellung der Anwesenden & Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Die Sitzungsleitung bittet alle Anwesenden reihum ihre Namen für das Protokoll zu nennen. Es sind 27 stimmberechtigte Vertreter der Studienfachschaft Psychologie und 0 Gäste ohne Stimmberechtigung anwesend.

Damit ist die Mindestzahl von 8 stimmberechtigten Vertretern aus der Studienfachschaft Psychologie erfüllt und die Fachschafts-Vollversammlung ist gemäß der Satzung beschlussfähig.

### TOP 3 Annahme des Protokolls der letzten Sitzung

Die Sitzungsleitung fragt die Anwesenden, ob es Anträge oder Änderungsvorschläge an dem Protokoll der letzten Feriensitzung der Fachschafts-Vollversammlung vom 10.11.2014. Es muss eine Überschrift im Protokoll vom 10.11.2014 geändert werden. Unter dem Vorbehalt, dass diese Überschrift geändert wird, wird das Protokoll einstimmig angenommen.

### TOP 4 Festlegung der Tagesordnung

Die Sitzungsleitung bittet alle Anwesenden um Beiträge zur Tagesordnung. Die folgenden Punkte werden auf die Tagesordnung genommen:

- Ersti-We
- FachRat - Masterumfrage
- StuRa
- Seminaranmeldung
- BWSync&Share
- Herr Müller
- Prof Nacht
- Kommunikation
- Modulbeauftragen-Treffen
- FS-Weihnachtsfeier
- Sonstiges

### TOP 5 Ersti-WE

- kann nicht stattfinden
- billigere Unterkunft ist voll, auch an allen anderen Wochenende
- Schloss zu teuer und zu weit weg vom Anfahrtsweg her
- wurde an Erstis kommuniziert per Mail
- Geldrückgabe erfolgt am Mittwoch
- ☹
- Amelie hat 40 Gästeunterkünfte angeschrieben, auch nur Absagen
- Vorschlag: Ersti-Wochenende verschieben auf nächstes Semester
- Erstis finden es sehr sehr schade, wenn es ausfallen würde, viele haben Lust, wenn es später stattfindet
- sollten „ältere“ Fachschaftler sein, die WE organisieren, damit Erstis auch als „Erstis“ mitfahren können
- Wenn man Anfang des Sommersemesters fährt, sollte Anmeldung noch im Wintersemester laufen!
- Doodle: wer hat Interesse an einem Ersti-Wochenende im SoSe? und Alternativvorschlägen → **Katha** schickt sie über den Verteiler und postet Umfrage in Facebook-Gruppe
- Gidon, Corinna, Lynn, Robert, Katha, evtl. Stephi (?) würden als Betreuer mitfahren, Erstis helfen gerne bei der Orga vorab
- Leonie braucht Unterschriften & Stempel für den Mietvertrag in Worms nächstes Jahr (Termin: 27.-29.11.2015)
- **Alex**: Anzahlung muss bis 01.12. getätigt werden (Tobi schickt dir ein Foto)

## TOP 6 FachRat – Masterumfrage

- AG Fachrat hat nicht gewählte Kandidaten zu Stellvertretern gemacht
- Soli und Annika sind im Ausland, Maike will zurücktreten
- Jenny, Mareike und Moritz E. sollen uns im Fachrat vertreten
- die Fachratssitzung wurde verlegt
- es wurde erst am letzten Freitag kommuniziert, angemessene Frist ist Zukunft wünschenswert
- Umfrage ist fertig, dauert nur wenige Minuten, wird jetzt an Fachrat geschickt und Rückmeldung erbeten
- neue Taskforce wird benötigt (Kommentare der Profs durchgehen und einarbeiten, Zeitaufwand mehrere Stunden)
- Freiwillige: Vivien, Corinna, Julian, Andrea, Alex (??)
- Deadline für Ergebnisse: nächste Fachrats-Sitzung
- Gidon würde Endauswertung übernehmen (aber erst wenn Studenten teilgenommen haben) möchte ihn jemand unterstützen?
- **Andrea** schickt Umfrage auch nochmal über den FS-Verteiler (Kommentare dann bitte auch über den Verteiler und **NICHT** im Pretest!!)

## TOP 7 StuRa

- Moritz lässt sich als “Hauptvertreter” bestimmen, Mario wird Stellvertreter
- Müsste mit Satzung des StuRa kompatibel sein
- Wann beginnt neue Amtszeit? (**Julia**, weißt du das?)
- StuRa-Wahl: 25.-27.11.
- Wir sollten Werbung machen, es sollten viele wählen gehen
- Was wird gewählt? → StuRa besteht aus 2 Hälften: a) Fachschaftsvertreter (bei uns zur Zeit Julia), b) politische Listen (die Grünen, RCDS, Fachschaft Jura etc.)
- Anzahl der Sitze für die 2. Hälfte (b) richtet sich nach der Wahlbeteiligung, je mehr Leute wählen gehen, desto mehr Sitze gibt es für die politischen Listen (Anzahl der Plätze für Fachschaften ist immer fest)
- gibt es Infos zu politischen Listen? gibt leider noch nicht besonders viel, man könnte auf Internetseiten der politischen Listen verweisen, gibt aber nicht wirklich ausformulierte Wahlprogramme
- wir sollten informieren: wann? wo? was?
- **Gidon** formuliert Text vor und schickt ihn über den FS-Verteiler
- Wahlempfehlung aussprechen oder nicht? → eher nur Informationen vermitteln, keine Werbung für irgendeine Gruppe

## TOP 8 Seminaranmeldung

- läuft gerade noch nicht
- Corinna und Andrea klären das

## TOP 9 Sitzgelegenheiten

- letzte Woche war QSM-Sitzung, Alex wird nächste Woche ausführlicher berichten
- aber: Sitzgelegenheiten, waren geplant, dass im Innenhof Bänke aufgestellt werden
- muss jetzt organisiert werden, da Gelder zum SoSe eingeplant werden sollen
- Task-Force, die Angebote versucht und Vorschläge erarbeitet: **Larissa, Dorothea** (bis nächste Woche)

## TOP 10 BWSync&Share

- Alex und Tobi benutzen es für das FS-Konto (ähnlich zu Dropbox, mehr Speicher! 10GB und auf deutschen Servern!)
- Problem: Synchronisierung dauert manchmal sehr lange!
- Ziehen wir um von Drop-Box zu BWSync&Share?
  - deutsche Server sind großer Vorteil
  - man kann Zugänge auch aufteilen in schreibende und lesende Zugänge (könnte hilfreich sein, dass nicht plötzlich immer alles verschwindet, wie in der Dropbox manchmal)
  - man könnte beim Umzug den Ordner nochmal aufräumen
  - Problem: manchmal ungünstig, wenn nur einer den schreibenden Zugang hat, da wir häufig zu mehreren an Dokumenten arbeiten
  - man könnte den schreibenden Zugang für den Fs-Laptop festlegen, dann müssten aber alle Dateien immer über den Laptop hochgeladen werden
  - Idee: Staffelung von Schreibenden und nur Lesenden?
  - Nachteil: Begrenzt auf Studienzeit in Baden-Württemberg (aber eigentlich ja auch ganz gut für Fachschaftsarbeit)
  - man kann **es nur über die UNI-MAILADRESSE (UNI-ID)** nutzen!!
- Abstimmung: einstimmig für den Umzug zu BWSync&Share, keine Enthaltungen

## TOP 11 Herr Müller

- Herr Müller hat um Weihnachten rum seinen 50. Geburtstag
- Herr Müller ist EDV Beauftragter des Instituts, kümmert sich um alles mit Technik
- Studis profitieren sehr von ihm, kümmert sich bei technischen Problemen, bspw. beim Psycho-Kino
- Frau Maier-Schicht und andere wollen Geschenk machen: Videos von jeder Gruppe, wir als FS hätten bis Ende November Zeit
- Vorschlag Task-Force bilden: wie kann man ein Dankeschön von der Fachschaft und Glückwünsche zum Geburtstag in einem kleinen Video verpacken? Ideen: wofür brauchen wir (Studierende) Herrn Müller? → im Video unterbringen (Psychokino, Beamer ausleihen, Technik bei Vorlesungen, Sicherung wieder rein bei EKS-Kaffe-Trinken-mit-Dozenten, Running Gag einbringen: Herr Müller ist NICHT Herr Kreft, etc.)
- Wollen wir überhaupt mitmachen? → JA
- Task-Force, die „Drehbuch“ für kurzen Film entwickelt: **Moritz, Dorothea**,
- nächste Woche nach der Sitzung bleiben die, die mitmachen wollen, da (Sitzung soll schneller durchgezogen werden), dann wird das Video im Anschluss an die Sitzung gedreht, **Gidon** bringt Kamera mit

## TOP 12 ProfNacht

- ist am Donnerstag, 27.11.!!!, ab 22 Uhr
- Mirko Spohn (Moderator der Party) sollte heute in der Sitzung vorbeikommen und uns die Karten bringen
- wir sollten langsam Werbung machen
- die Psychologen werden von PD Dr. Schilling vertreten
- Konzept: immer zwei Profs treten gegeneinander an, danach muss das Publikum brüllen, der Prof, für den lauter gebrüllt und geklatscht wurde, gewinnt
- bei den letzten beiden Malen, haben die Psycho-Profis immer gewonnen durch unsere Unterstützung!

- davor findet ein Poetry-Slam statt, da machen Studis und Profs mit! Poetry Slam beginnt um ca. 19:30
- **Malika** schickt eine Einladung über den Verteiler (Studis und Mitarbeiter)
- Vortrinken wieder im FS-Keller?
- Karten: Kombi-Karten für Poetry Slam und Party, nur Slam oder nur Party
- **Lisa-Marie** fragt bei Mirko nach wegen der Karten
  - 100 Kombi
  - 100 nur Party
  - 50 nur Poetry Slam
- Verkaufszeiten:
  - zwischen den Vorlesungen
  - Mittagspause (12:45 – 14:15)

### TOP 13 Kommunikation

- ein herzliches Willkommen für die Erstis auf dem Verteiler
- **WICHTIG:** Infos, die wichtig sind und die alle lesen sollten, müssen **IMMER** über den Verteiler gehen, nicht alle haben whatsapp oder telegram (da eher nur kurzfristige Kommunikation, die nicht alle betrifft)

### TOP 14 Modulbeauftragten-Treffen

- Vorlesungsverzeichnis fürs nächste Semester wird besprochen
- wurde an uns leider nicht kommuniziert, Gidon hat es zufällig mitbekommen und ist spontan hingegangen
- 2 Sachen, auf die wir aufpassen müssen:
  - Bachelor: FSQ-Seminare (Fachspezifische Schlüsselqualifikation), Achtung wegen Teilnehmerbeschränkungen, müssen mindestens 6 Seminare à 15 Plätze sein
  - OBAC Grundlagen: zu wenig! aufpassen, wenn im Fachrat darüber abgestimmt!
- Wichtig: Teilnehmerbegrenzung muss im Fakultätsrat beschlossen werden, die Dozenten müssen da einen Antrag stellen!!
- Einige Dozenten halten zu zweit Seminare: dann wird auch nur die Hälfte des Lehrdeputats angerechnet! Wissen die Leute meistens nicht (VL Entwicklung im Bachelor wird eigentlich auch von Frau Pauen gehalten, nicht nur von Frau Babocsai)
- Professoren mit Lehrdeputat können **NICHT** Lehre an Doktoranden ohne Deputat delegieren!!

### TOP 15 FS-Weihnachtsfeier

- Katha macht eine Doodle für einen Termin
- was ist das? Weihnachtsfeier innerhalb der Fachschaft, letztes Jahr gab es Feuerzangenbowle, Schrottwichteln und einen Schoko-Brunnen
- jeder bringt ein bisschen was zu essen mit, ist normalerweise immer der letzte Sitzungstermin vor den Weihnachtsferien, nach der Sitzung machen wir es uns dann im Keller gemütlich ☺

### TOP 16 Sonstiges

- Wer fährt zur PsyFaKo??
- Termin ist 28.-30.11.

- SRH hat PsyFaKo im SoSe15 nach Heidelberg geholt, wenn wir da mitorganisieren wollen, müssen wir jetzt hinfahren und uns mit den Leuten absprechen
- Fahrkosten könnten von der Fachschaft übernommen werden
- kurzfristige Anmeldung, man müsste schauen, ob es noch Plätze gibt?
- Lisa-Marie würde evtl. hinfahren, eine Anja würde auch hinfahren → man müsste den Orga Leuten aus Marburg mal schreiben, dass man gerne noch hinfahren würde, ob es noch möglich ist, ob es noch Schlafplätze gibt etc.
- wenn ihr noch Lust habt mitzufahren, meldet euch über den Verteiler!!

### TOP 17 Bestimmung der Sitzungsleitung für die nächste FS-Vollversammlung

Da keine weiteren Tagesordnungspunkte vorliegen, erklärt die Sitzungsleitung die Fachschafts-Vollversammlung um 19:55 Uhr für beendet.

Die nächste Fachschafts-Sitzung wird am 24.11 um 18 Uhr statt finden.

Moderation: Corinna

Protokoll: Julian